

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Italia resurge económicamente según M. Volpi

Roma.—El Ministro de Hacienda Conde Volpi presentó a la Cámara de Diputados un estudio técnico de la situación financiera de Italia mostrando que el país adelantaba gradualmente en su lucha por vencer las dificultades financieras que o confronta, pero que el éxito necesariamente sería lento y dependía de que todos los italianos practicaran la economía hasta el punto de sacrificarse.

Al terminar el discurso del Ministro la Cámara aprobó el presupuesto del Ministro de Hacienda.

Hábil truco literario que hace triunfar a una joven de Irlanda

Londres.—Una pequeña muchacha irlandesa de 19 años, hija de un oficial de la armada británica, acaba de hacer víctima al mundo entero de uno de esos engaños literarios como se ven pocos. A fines del año pasado se publicó un libro titulado: El Diario de una joven elegante en el año 1764 1765, por

Cleone Knox, editada por su descendiente Alexander Blauker Kerr. El libro relata unas interesantes aventuras de una joven elegante del siglo dieciocho, en Irlanda, Inglaterra, Francia, Suiza e Italia.

El libro se vendió con gran éxito habiéndose reeditado nueve veces en América en dos meses y varias autoridades declararon que era un documento digno de figurar entre los mejores relativos a aquella época.

Ahora se ha descubierto que todo es pura ficción y que se trata de un triunfo literario de Miss Magdalen King Hall.

Los Artistas rusos se disputan el privilegio de trabajar en E. U.

Moscou.—La competencia entre actores y actrices rusos por el privilegio de ir a los Estados Unidos para trabajar en la nueva película de Morris Gest. «El preferido de los Diosos», casi produjo esta mañana un motín al llegar Mr. Gest y el crítico del «Chicago Herald & Examiner» a esta capital.

Numerosos artistas rusos, de ambos sexos, acudieron al andén, em-

pujándose sin miramientos en el afán de ser cada uno el primero en saludar al gran empresario norteamericano.

Tanto la competencia aludida como los disturbios en la estación del ferrocarril, fueron motivados por el anuncio de que Mr Gest, proyectaba elegir dos artistas rusos para su nueva película.

Utilidades de la Ford Motor en cada máquina

Detroit.—La Ford Motor Company obtiene una utilidad de un veinte a un cuarenta por ciento en cada «fotingo» que fabrica.

Tal se deduce de la declaración prestada hoy por el auditor jefe de dicha compañía, Herbert L. Leister ante el tribunal que entiende en la querrela entablada por la Parker Rust Proof Company a la que acusa de haber infringido ciertos derechos de patente.

Mr. Leister hizo también la interesante declaración de que en muchas ocasiones la Compañía Ford ha vendido sus automóviles a menos de lo que costaba fabricarlo para estimular la producción.

Tendrá luz eléctrica y tranvías la vieja ciudad de Jerusalén

Jerusalén.—Pronto tendrá esta ciudad alumbrado eléctrico.

Una empresa inglesa acaba de adquirir la concesión otorgada por Turquía antes de la guerra a un financiero griego.

La prensa local se felicita y aboga en favor de los tranvías a los que se oponían las autoridades por razones de estética.

Visita el Monarca de Italia la Exposición de Arte Argentino

Roma.—El Rey Víctor Manuel acompañado de sus ayudantes de campo, visitó la Exposición argentina. Tuvo frases de elogio para el arte argentino.

La aristocracia romana ha desfilado ante los lienzos, admirando su valiente factura.

Congreso Esperatista

Madrid.—El Congreso Esperatista, reunido aquí, acaba de ofrecer un premio de 1500 pesetas a quien traduzca el Quijote al Esperanto.

Será ampliado el servicio aéreo de la Marina de E. U.

Washington.—El Senado aprobó el proyecto de ley de la Cámara para reforzar el servicio aéreo de la Marina. Autoriza créditos para aumentar a 1,000 el número de hidroplanos útiles en servicio activo y para la construcción de dos dirigibles rígidos.

Graciosa ocurrencia acerca del Príncipe heredero de Suecia

Filadelfia.—Cuéntase una ocurrencia sumamente graciosa acerca del Príncipe Heredero Gustavo Adolfo de Suecia que fué huésped de esta ciudad.

La ciudad amaneció bien engalanada con banderas norteamericanas y de la ciudad de Filadelfia, cuyos colores son exactamente los mismos de los de la bandera sueca.

Por ese motivo el príncipe creyó que estos últimos habían sido puestas en su honor e hizo constar su agradecimiento sin que nadie se cuidara de hacerle salir de su error.



Oreamuno, de luto

(Para los estudiantes de la Sexta)

El lunes 14 de los corrientes, después de recibir los Santos Sacramentos, falleció en esta localidad el joven remanarista don Iriberto Vega. Difícil conseguir ni mayor alegría, ni tanta resignación en el padecer que en el caso que nos ocupa. Y si bien es cierto que en un mes la enfermedad acabó con él, no lo es menos que el dolor tan cristianamente sobrellevado, lo purificó de lo peso de terreno que quedaba en sus apenas iniciados días. Las palabras del libro de la Sabiduría, no vendrían demás aplicadas al que fué edificante joven: Con lo poco que vivió llenó la carrera de una larga vida. Lejos de nosotros la irrespetuosa lisonja, que perturba la de paz de los que fueron, cuando sólo la oración debiera mover nuestros labios al resignado sentimiento.

Pero aquí, Señor había inocencia, bien lo sabes! El fué bueno, y buscando una vida más quieta, más ajena al barrullo del siglo, llegó al Seminario, donde se aprende y se reza.

Adivinamos estar triste la «Sexta»; su banquillo está sólo, y no hay quien lo llene. Pues a su estudio cumplido, hermanó la piedad. Ni hay que decir que fué Congregante Mariano. Oh suave Congregación de María, que atas a los jóvenes estudiantes del Colegio, y los tienes como arrebatados de tus niñas dulzuras, con los celestes

lazos de tu amor! Y porque hasta tu capilla, no llegan los ruidos de afuera, tu voz es más clara: Si entre vosotros, alguno se siente pequeño... que recurra a mí. Dichoso Iriberto, tú fuiste ya a Ella; nos los dicen tus pensamientos postreros! Clavada tu mirada en la imagen de Jesús Crucificado, asidas fuertemente tus manos al santo Rosario, y a manera de estola, cobijando tus hundidos hombros, la cinta azul de la Congregación, expiraste con la paz dulce de los que mueren en el Señor.

Y ahora desde el Cielo, ruega por tus compañeros.

No olvides a tus profesores que tanto amastes en vida.

Y a tus padres que lloran en silencio, resignados.

Pide aún por el que sin conocerte, puede escribir así Pero.... ruega.

E. P. D.

Cifras oficiales Caja de Conversión

La primera quincena de junio terminó la Caja de Conversión con un saldo favorable de \$1.733.809,89 oro am

En general el movimiento de letras durante estos días ha sido muy limitado. Seguramente hasta en las importaciones hay límite prudente por los asuntos del empréstito.

PERSONALES

Partió para el Perú el Sr. Garbin y demás deportistas. En el retorno intervino el Sr. Presidente Leguía quien les dió facilidades económicas.

Regresó a Dota don Carlos Ureña después de un viaje de negocios por San José y Cartago.

En esta semana llegará de Europa don Miguel A. Monge.

Ya es mejor el estado de salud de doña Carmela Villanea de Castro, quien estuvo muy delicada. Es nuestro deseo que por completo restablezca.

Ya no se puede traficar por la Artillería

Con el aguacero del domingo, notamos que todos los que usan camiones, se agolpan en la acera de la Artillería y ya no se puede transitar por allí. Esto es un nuevo inconveniente, pues por lo general tales viajeros van armados de lios, alforjas y bultos de mayor cuantía. El nuevo paradero va resultando una carabina de Ambrosio y las piedras de la plaza son disparadas contra los transeúntes.

Visita escolar el domingo

Algunos alumnos de la escuela Juan Rafael Mora, preparan una excursión extraordinaria para el domingo. Van a San Sebastián para visitar a los niños de esa localidad y ofrecerles una pequeña fiesta.

Se hará labor de acercamiento, y posiblemente se haga una serie de juegos deportivos.

Los padres de familia de San Sebastián serán invitados para tal paseo.

Lo del Empréstito

Decididamente «La Tribuna» nos está tomando el pelo con lo del empréstito. A diario nos habla de conversaciones tenidas por los agentes de los banqueros con el Sr. Secretario de Hacienda y de los esfuerzos de éste para que aquellos acepten las condiciones ofrecidas por el gobierno. Cualquiera se figurará que se trata de conseguir el dinero en mejores condiciones de las concedidas por los americanos a los países europeos por centenares de millones de dólares, con el exclusivo objeto de que se asesinaran durante la guerra europea, y de los que ahora nos vienen con sus ofertas con un don Antonio Moreno, ambicioso de la gloria de ser nuestro acreedor; pero para quienes se den cuenta de que a quienes vienen a tratar son hombres de negocios, las publicaciones de «La Tribuna» resultan ridículas. Toda persona al tomar dinero a préstamo se propone un fin. Cuál se propone el gobierno? Se dice que se redimirán los becos de la deuda interna, es decir, que se devolverá a los costarricenses el dinero que tenía improductivo para que vuelva a estarlo sin beneficio para la nación llevándose los intereses a manos extranjeras. También se piensa en dedicar una parte para establecer un banco agrícola y otra para reparación de vías públicas. Ambas cosas son de gran utilidad, pero si se hace con una reglamentación muy cuidadosa, porque de qué sirve dar dinero para trabajos agrícolas si a la postre los fletes resultan más caros, por las malas vías de comunicación, que lo que producen los artículos en los mer-

cados públicos? De qué sirven los millones que se dediquen a la reparación de caminos si esos trabajos se hacen por administración, gastando, como ha sucedido, más de VEINTICINCO MIL COLONES en cada kilómetro? Cuando conocamos las condiciones en que se contratarán los diez millones de dólares que se desean tomar, diremos lo que en bien del país consideremos conveniente. Por el momento llamamos la atención de los patriotas costarricenses respecto a este negocio que puede ser gravoso para el país.

Jacinto Piedra

Más cemento a bajo precio

Acaba de llegar para don Adalberto Jiménez un nuevo cargamento de cemento noruego que se había eseaseado la semana pasada.

El precio seguirá siendo de combate, para lo cual bastara preguntarlo por teléfono.

Pronto se propone dicha señora traer ese material en veleros trimestralmente para lograr reducción de precio. En el país se gasta un millar de barriles de cemento cada quince días y de allí que don José Cabezas medite en el establecimiento de una planta.

Kiosko para Coronado

Obras Públicas ha elaborado un plan para situar en Coronado un kiosko que sirva para los conciertos filarmónicos. El trabajo lo hará Fomento con fondos nacionales.

Debiera situarse esa glorieta en un costado para no quitar a los futbolistas la oportunidad de sus juegos deportivos.

Un Bronce para el Héroe

Al Señor Representante don Arístides Baltodano



DON JUAN RAFAEL MORA

Para Usted mi distinguido amigo, para Usted que sabe interpretar y sentir hondadamente todas esas emociones que nos hablan y nos reflejan con vivos relieves la imagen de la Patria; sus glorias, sus héroes, sus próceres y todo ese cúmulo de recuerdos dulces y bellos que nos llenan el pensamiento cuando vibran en el corazón las notas épicas de aquellos días trágicos, ya lejanos; pero siempre frescos en el libro de nuestra Historia y que hemos recordado en una de estas noches de tan crudo invierno, como el más hermoso período de nuestra vida independiente; reprochándonos como costarricenses lo mesquinos que hemos sido con aquel hombre de singulares dotes y de noble corazón, que fué centro y eje de energías y de patriotismos, a cuyo heroico empeño se cumplió en todas sus fases la obra libertadora de aquella campaña que colmó de lauros la bandera de un pueblo y de brillos el alma generosa de nuestra patria; iluminada con los fuegos sagrados que impulsaron al bravo caudillo de 1856 a erguirse como un león en defensa de la libertad, del honor, del prestigio de las instituciones de Costa Rica, en aquella hora aciaga que amenazó derrumbar para siempre la república que fundaron nuestros mayores en 1821.

Para Usted, que participa también en ese culto devoto y sentido que profesamos a Mora y a su immaculado hermano Cañas, que sabe comprenderlos y admirarlos en toda su enorme significación histórica, son estas líneas que hemos escrito al calor de una emoción experimentada al través de sus propias palabras, llenas de arrebatado patriotismo, cuando recordando aquellos días de gloria magnífica y espléndida, nos reprochábamos también lo avaro y ruines que hemos sido cuando de hacerles justicia a estos próceres Beneméritos se ha tratado; por eso estas frases modestas en sí, van dirigidas a Usted; para que desde su alta curul de representante y movido por esos mismos sentimientos que alientan su espíritu, inició la obra reivindicadora para estos dos admirables caudillos, y que por su briosa y gallarda gestión venga sobre ellos la suprema consagración de la justicia y de la gratitud nacionales, cristalizándose como una diadema de diamantes purísimos

en torno de sus nombres, esclarecidos como el de aquel "Caballero sin miedo y sin tacha" que nos cuenta el romancero.

Hablar de cosas viejas, evocar los recuerdos gloriosos de la Patria y mostrarlos como una sublime enseñanza a todas las generaciones que nos sucedan, siempre es noble labor, y sus vigorosas frases plenas de tanta energía y entusiasmo, fueron motivo para que reflexionáramos en la enorme trascendencia de aquellos sucesos, y más que

todo, en la brillante y admirable actuación de estos dos insignes caudillos, Mora y Cañas, en aquel álgido período de nuestra vida nacional, cuando el gallardo Presidente en un gesto de eterna recordación, de soberana entereza y de infinito patriotismo, llamó a su pueblo a las armas para la más santa de las guerras: la de la defensa del propio hogar mancillado por las hordas bucaneras que en su desesperado afán de conquista no respetaron el caro nido de nuestros mayores, disponiéndose a echar sobre Costa Rica "las mismas ensangrentadas cadenas que oprimían a Nicaragua."

Fueron aquellos días de gloria en que el valor y el patriotismo más hermoso de nuestros abuelos puestos a prueba, se colmaron de nombre, y la fama y el prestigio coronaron sus sienes con el más fresco laurel, premio a todos sus afanes; en tanto el clarín pregona por los espacios las victorias de Santa Rosa y de Rivas.

Era el alma generosa de todo un pueblo que lleno de coraje se alzaba como león rugiente a la defensa de la república; era la hermosa cruzada de la libertad que enciende todos los corazones y los lleva de triunfo en triunfo a la cumbre de sus anhelos, a la sombra de nuestra dulce bandera tricolor.

Era el grito inmortal de Mora

que repercute [como épico canto sobre las trincheras de Santa Rosa y frente a los muros infranqueables del Mesón de Rivas, en donde el humilde tambor de Alajuela se sublima, transformándose en el símbolo de un pueblo libre al igual que al Capitán Ricaurte en San Mateo, en símbolo también de la gran epopeya del sur de la que fué núcleo reverberante el genio de Bolívar.

Oh, no es posible hablar con serenidad de todas estas escenas que dicen tanto a nuestras almas, sin que la emoción haga titubear la palabra y la pobre pluma, que hoy quisiera expresar, todo cuanto sentimos al recuerdo de aquellos días de oro y de gloria, de sangre y de dolor, de que fueron actores nuestros viejos padres, que abnegadamente respondieron al llamado de la patria y al alerta de Mora, al grito de Guerra de este soldado excelso para quien estaban reservadas, como para Bolívar también lo estuvieron, dos coronas: la que ofrece la gloria en su hora de luz y la que da el martirio; que es piedra de toque para los grandes, porque estuvo de Dios que estos predestinados de la inmortalidad experimentarían el fresco rocío de los laureles como una caricia, y las punzadoras espinas del dolor como una expiación.

Tal fué el Caudillo insigne en cuyas manos estuvo el honor de la patria en aquellos días de tempestad, en que todo presagiaba ruina y miseria, a más de un sombrío porvenir para la república duramente amenazada por las huestes filibusteras que ponían a vil precio nuestras vidas y haciendas.

Duelo singular, aquel en que un pueblo de labriegos opuso la barrera de sus pechos para rescatar el brillo de su autonomía y de su legítima libertad y con ella la vida de Centro América toda, amenazada de muerte por los invasores busconeros que asolaban a Nicaragua.

Entonces fué cuando aquel hombre, sin medir el peligro; pero sí dándose cuenta cabal de sus responsabilidades ante la historia: en gallarda actitud de héroe legendario, transfigurado en el genio tutelar, bañado el rostro por los resplandores de la batalla que da tonos firmes a su perfil guerrero, llama a su pueblo para que todos, bajo el beso amoroso de una sola bandera marchen a Nicaragua a salvarla y con ella, a Centro América, afianzando al precio del sacrificio y del dolor la vida de la república.

Don Juan Rafael Mora en este momento solemne y único, es el vidente, la figura por excelencia, el genio iluminado que guía a su pueblo a las mas hermosa y justa de las luchas; es el caudillo que le traza una senda y el héroe que defiende la sagrada integridad de la patria con todas las potencias de que es capaz; y ni la infamia, ni la adversidad, ni el odio, ni los peligros, ni la peste asoladora lo agraron que aquel espíritu flaqueara y sucumbiera a manos del incierto destino. No, su alma fuerte estaba llena de la más pura de las lumbres, su corazón es yunque en que se estaba forjando a golpes de dolor, la libertad y el porvenir de una patria.

Y es que Mora, tallado en el recio



General don José María Cañas

molde de los grandes héroes y de los grandes constructores de pueblos no podía flaquear ni temer, porque su causa era la de la justicia, que es atributo divino, que le inspira los más hermosos pensamientos y las más vibrantes proclamas, dichas al calor de aquella sublime cólera que experimentó también Jesús ante el tropel de mercaderes que invadieron el templo de su Padre.

Así pues, se comprende que aquellos exaltados cantos sean el grito de la patria hecho trueno y verbo de fuego que llama a sus hijos a la guerra santa de su verdadera emancipación, y que hicieran el milagro de la palabra de Bolívar en la Pampa de Junín, de transformar a un pueblo de modestos labriegos en un ejército de guerreros y de héroes dignos de la epopeya y del elogio de los dioses.

El eco de aquella voz clamorosa aún repercute en nuestro cielo con soneridades magníficas, y ella es tempestad que espanta a los raias, es heraldo de glorias y es también tizona que hace guardia en el templo de nuestra democracia jamás vulnagrada.

Aquellas proclamas son el legado fecundo de los soldados admirables que nos dieron esta patria libre a costa de su sangre preciosa, vertida en los campos de Santa Rosa que es bautizo de dolor que hizo amarga la gloria con la caída del Capitán Gutiérrez; de Rivas, teatro de consagraciones eternas para el soldado Juan, para el General Quirós y para el Capitán Rojas. Ellas son la palabra todopoderosa que da alientos y coraje a aquella pléyade de bravos que sublimaban en San Jorge, Sarapiquí, San Juan, la Virgen y Sardinal.

El alerta de Mora salvó la República; y sin embargo... las pasiones, los odios y la envidia que su nombre y su gloria despertaron, lo sacrifican, como a Cristo, en un patíbulo de ignominia y de oprobio.

Y el mártir de la Angostura paga en suplicio de afrentosa muerte el crimen de amar a Costa Rica.

Siempre lo mismo; oh negro destino el de los elegidos, pareciera que su grandeza no fuera real sino sobre un fondo de dolor y de martirio que exorne su figura.

Oh noble Patricio, qué negro fué tu destino y esa tu última hora; y sin embargo, solo palabras de paz y de perdón tuviste para tu pueblo y para tus verdugos; al igual que Jesús y que Bolívar, en quienes la pavora de la muerte florece placidamente en un grito de misericordia y de amor en aquella espantosa desolación de sus almas: solemne, agus



Papá-abuelo...

DE mozo fue mujeriego y calavera; de hombre se convirtió en gastrónomo y refinado catador de vinos. Hoy, como consecuencia de "la sabrosa vida pasada," lo persigue un maldito lumbago y ha tenido dos o tres ataques de gota. Antes sufría mucho, porque como es aseado y pulcro, no gustaba de unturas ni de cataplasmas. Pero ahora, ¡se ríe de los males! La

CAFIASPIRINA

le alivia cualquiera de esos dolores. Además, como estimula la eliminación del ácido úrico, los ataques van siendo cada vez menos frecuentes.

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Y para todos los demás de la casa, Cafiaspirina es ideal tratándose de dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; reumatismo; consecuencias de los excesos alcohólicos y las trasnochadas, etc.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECITO "CAFIASPIRINA" de una.

ta y grave como una glorificación que impone el martirio.

En el marco de nuestra historia, ninguna otra figura sobrepasa a esta noble figura de don Juan Rafael Mora, él es el representante por excelencia de un pueblo y en ningún otro palpita con más ardor el sentimiento de la patria como en este caudillo admirable que pulsó dentro de su corazón la lira del heroísmo que tuvo allí sonoridades de un himno egregio y magnífico.

Por eso reclamamos para su figura proceca y gallarda, de austeros lineamientos y de perfil señorial, que todavía al trayes de sesenta y seis años de su desaparición entusiasmo y conmueve, un bronce, cuyos relieves tallados por la mano del artista, que ha de sentir como nosotros, todas estas emociones y todo este amor hacia el objeto plástico de su evocación; —el caudillo como símbolo de un pueblo que lucha por su libertad,— y sepa traducir en los relieves de su obra, que ha de ser fruto sazonado de un alto sentimiento de admiración y de respeto, la devoción y honda gratitud de todas las generaciones de la patria hacia estos nobles paladines de su libertad, que es ideal de dioses y de iluminados en cuyo sacerdocio duro y cruento ofendieron su propia preciosa existencia, como en un altar de horribles holocaustos.

Y cuenta la historia que a su muerte la vieja oligarquía se felicitaba como de un triunfo; pero que los pueblos en su alma grande y comprensiva, libre de contaminaciones viscosas los lloró con lágrimas amargas que brotaban de su corazón desgarrado, porque con la desaparición de Mora y de Cañas desaparecían también los más brillantes exponentes de la patria, símbolos de su gloria, gajos de su grandeza alcanzada en los campos de batalla; cuando al frente de sus bravas legiones arrancaban a la fama sus lauros para erlar con ellos las banderas victoriosas y la frente de sus héroes, como como en un romance caballeresco digno también de don Quijote y de Bolívar, sus hermanos en el ideal.

A muchos años que el alma patriota y agradecida de Costa Rica reclama esta suprema y última consagración para los soldados máximos de nuestra patria, que no debemos olvidar jamás, aunque una densa nube de prejuicios intencionados hayan pretendido oscurecer sus nombres ya grabados con signos de luz eterna en el cielo de nuestra historia; pero que urge el concurso generoso de hombres de buena voluntad como Usted para que desde su tribuna de representante haga efectiva esa deuda de honor.

Queremos un bronce para don Juan Rafael Mora; para que él sea un altar del patriotismo, que aliente en todos momentos nuestra fé de

ciudadanos y a cuya sombra protectora sepamos mantener limpios y puros los tesoros infinitos de nuestra libertad, comprada al duro precio de la sangre de aquellos héroes.

Queremos un bronce para don Juan Rafael Mora, un bronce sagrado que sea como un símbolo del amor de un pueblo a su caudillo insigne y una ofrenda eterna que expie el crimen de 1860; que con sus pensamientos, sus oraciones y sus lágrimas sentidas ya han contribuido a llevar los niños, en sus peregrinaciones anuales a la tumba del prócer sin mancilla.

Queremos un bronce para el padre de nuestra Independencia, que lo recuerde en los días gloriosos de la epopeya, cuando abrazado al bizarro General Cañas, que refleja por sus virtudes, por su lealtad, por su abnegación y por sus talentos militares la magnífica y bella figura del gran Mariscal Sucre, decía lleno de emoción y de ternura, allá en la Garita el 12 de mayo de 1857; cuando fué a encontrar al ejército victorioso que retornaba al seno de sus hogares: *«Abrazando a nuestro General os abrazo a todos con viva emoción y os repito: sed bien venidos, hijos los más ilustres de Costa Rica, para ser perpetuamente, como hasta hoy, en la paz y en la guerra, ejemplo de honradez y de patriotismo».*

Así queremos que se alce este bronce: como un fanal de nobles inspiraciones y de intensas evocaciones patrióticas que fluyan en el pensamiento de nuestro pueblo y se manifiesten como flores hechas bronce, que perfuman el recuerdo de aquellos paladines de nuestra gesta heroica.

Ya Costa Rica ha pagado su deuda de amor y de reconocimiento con sus más ilustres sabios y abnegados servidores, perpetuando su memoria en el mármol de los inmortales; así se yergue la austera figura de don Juan Mora Fernández, el fundador de la república; la del Benemérito de la Patria don Jesús Jiménez, allá en Cartago, en medio de uno de sus más bellos jardines, enajado siempre de flores como lo estuvo su corazón, pleno de todas las virtudes dignas del ciudadano y del Patrio probó y esclarecido.

Alajuela la ciudad heroica, se vanagloria con su hijo excelso que desde lo alto de su pedestal alumbraba con los fulgores de su tesoro los destinos de la patria, salvados por la infinita bravura que surgió de su alma sencilla como un llamarón de tragedia salvadora.

Aquí en la Capital, un sentimiento de gratitud y de admiración de todos los costarricenses se unió en una sola voluntad para cristalizar sus anhelos en un monumento a la memoria siempre dulce y amable de aquel otro Benemérito de la Patria y de la Religión que se llamó Bernar-

do Augusto Thiel, el Apostol abnegado de los indios a quienes su caridad supo atraer a la fé y a la patria y por último, el Soberano Congreso en reciente ley ha ordenado la erección de una estatua al ex Presidente Yglesias, el gobernante a cuyos empeños tenaces y enérgicos se trazó y llevó a cabo la obra magna del Ferrocarril al Pacífico, empresa que por sí sola basta para que su autor merezca el homenaje de la nación.

Solo falta un bronce que eternice en sus fuertes lineamientos y relieves la egregia figura del gran caudillo de nuestra epopeya, unido en estrecho abrazo con su hermano el noble General Cañas, su hermano por los lazos de la familia, de los ideales, de la gloria y del martirio; justo espues, que en esta hora de reivindicaciones esté a su lado el que lo estuvo siempre en su corazón.

Cumplamos este deber, paguemos esta deuda que nos quema la conciencia, porque es deuda sagrada de honor y de gratitud, que es el más puro y hermoso de todos los sentimientos que anidan en el corazón de los hombres, el que los eleva y los dignifica.

Haga Usted presente a la representación nacional, con su palabra briosa, franca y sincera este clamor, este ineludible deber y que ellas lleven el convencimiento al seno de la Cámara, para que, en un movimiento unánime de muy hondo y muy sentido patriotismo decreta este último y supremo homenaje a los dos más insignes y gloriosos servidores de la república que llenaron con sus hazañas portentosas el período más crítico de nuestra vida nacional, llevando siempre adelante el prestigio y el honor de Costa Rica crudamente amenazados.

¡Gloriamos a nuestros héroes, éllo significa añanzar la patria; sea Usted el portador de este justo anhelo!!

OCTAVIO CASTRO SABORIO
San José, 16 de junio de 1926.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse
FRENTE A ROBERT HNOS

Mister Taylor presentará otro proyecto de empréstito

Cuatro planes de empréstito hay. Por lo pronto el Ejecutivo ejercita la primacía con los delegados del Banco de las Américas que están aquí, los cuales representa también don Jaime Rojas.

Ahora es Mr. Geo Taylor quien hace cálculos y gestiones para presentar otro proyecto por 40 millones de colones. Pero ese comisionista espera turno, pues hay por delante otros dos proponentes.

Lo raro es que habiendo tantas ofertas de dólares, ningún banquero se las ofrece a los municipales de Limón y San José que se disponen a mejorar sus acueductos.

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblorés, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N° 642.

Las lámparas de la Iglesia

Delante del tabernáculo arde siempre una lamparita cuya tranquila luz anuncia la presencia de Jesús Sacramentado. En el día y, en la noche está delante del divino bien amado: ¡el dulce Jesús!

La lámpara del santuario nos enseña a consumirnos de amor por Aquel que tanto nos ha amado.

Consideremos con piadosa atención el líquido misterioso escogido por la Iglesia para alimentar las lámparas eucarísticas y el simbolismo sagrado del olivo.

Como el aceite, la vida se consume lentamente, y así como aquel alumbraba, alimenta y cura, del mismo modo la Eucaristía ilumina a la Iglesia, alimenta a la humanidad y

la cura de la tristeza al través de la jornada de la vida.

Antes que todo, las lámparas de la Iglesia que balancean delante de los altares su claridad misteriosa, representan a Jesucristo, luz del mundo. De esta significación sacó su nimen un poeta eucarístico, cuando dijo:

«En las noches estrelladas la eternal magnificencia a la mente maravilla, al espíritu amedrenta con tremenda majestad; más que el brillo de los soles amo yo tu lucecilla, primorosa lamparilla que iluminan de la Hostia la profunda soledad».

Bendición de un Corazón de Jesús Eucarístico

Hoy en Cartago, en la Iglesia de María Auxilladora, se bendicirá la primera estatua de un Corazón de Jesús Eucarístico.

El Padre Soldati ha anunciado esta ceremonia y el jueves habrá allí mismo oficio solemne.

Deseamos a los R. R. P. P. Salesianos todo éxito en esta festividad.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Hay mucha coqueluche

En la ciudad hay abundancia de tosferina, pestecita que se ha hecho ya endémica. Lo peor del caso es que muchas madres sin conciencia, pues es no tenerla sabiendo que otros niños pueden enfermarse, llevan sus enfermitos a las iglesias y los pasean por calles y jardines.

Los médicos en su mayoría no cumplen delatando los casos a la Sanidad y de allí que tales epidemias no se pueden controlar y menos destruir.

La tosferina por suerte va dejando de ser mortal y muchos para curarla recurren a los médicos homeopáticos.

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periódica

Ejemplar \$ 0,75. Se vende en nuestras oficinas

PIEL PARA CALZADO.— Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Corte Plena Sesión del lunes

Concluye

—Fueron aprobados los nombramientos provisionales de los señores Edgar Odio González, Gonzalo Pereira y Samuel Balmaceda para los destinos de escribientes del Juzgado 3° Civil de San José, Alcaldía 1° del cantón central de Alajuela y Alcaldía del cantón de Siquirres, respectivamente.

—Se dió cuenta con el telegrama del Juez del Crimen de Limón, Lic. Octavio Rodríguez Méndez en que dice que aunque ya está rendida la garantía legal, no se ha comunicado, por lo que pide ocho días más para seguir al frente del Juzgado, se acordó de conformidad.

—Se designó a los Magistrados Trejos, Alvarez y Guzmán para que rindan un informe acerca de la creación de las Salas de Apelaciones, con residencia en la ciudad de Alajuela la 2ª y la 4ª; asunto pendiente de resolución en el Congreso, el cual solicita el parecer de la Corte Suprema de Justicia.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Consumo de carne

En toda la provincia de San José se consumieron en los 31 días de mayo 752 reses, lo que da un promedio diario de 24, que prueba que se está estafando al Gobierno y a las escuelas

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pio XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa \$ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Canalización del Portuguero

Si el empréstito pasa, se incluirá en crédito para limpiar las lagunas del Reventazón, Tortuguero y sus numerosos caños para establecer una buena navegación.

Al mismo tiempo habrá que habilitar algún desembarcadero, si es que allí se hacen en lo futuro cultivos de bananos.

El Gobierno no ha publicado los estudios del Ingeniero alemán Mister Sprung que tardó allí un mes para localizar un puerto. El Gobierno tiene interés en rehabilitar esa región todavía en bosques.

Santorial

Miércoles 16.—Santos Juan Francisco Regis, Quirico y Aureliano, obispo, y santas Julita y Lutgarda, virgen.

SANTOS QUIRICO Y JULITA, MARTIRES

Fué santa Julita una joven cristiana, descendiente de antiguos reyes del Asia, natural de Iconia, hoy Cogni, y casó con un caballero noble. Practicaba la modestia y demás virtudes. Quedó viuda a los veintidós años de edad, con un hijo llamado Quirico, todavía en la cuna. Fué su principal cuidado criar y educar cristianamente a su hijo. Tenía éste sólo tres años cuando los emperadores Diocleciano y Maximiano publicaron su cruel edicto contra los cristianos. Por salvar a su hijo se retiró a Seleucia; pero no estando allí segura, se refugió en Tarso de Cilicia, y también aquí fué perseguida. Acusada de cristiana ante el gobernador Alejandro, fué llevada a su presencia con el hijo en brazos. Como confesase a Jesuoristo con entereza, arrancaron de sus brazos al niño, y la madre fué cruelmente azotada, corriendo la sangre por el suelo. Comenzó el niño a llorar, y el bárbaro presidente mandó estrellarle contra la grada, esparciéndose los sesos por el suelo. Su santa Madre continuó confesando en voz alta que era cristiana, y después de ponerla en el potro, fué por fin degollada el día 16 de Junio del año 305.

Aviso a los fieles devotos del Dulce Nombre

Las procesiones del Dulce Nombre se trasfieren hasta el regreso del Rvndo. Sr. Cura y Vicario Pbo. Mariano Zúñiga V. por no haber Sacerdote que las presida.

El Teniente Cura, **SALVADOR COLL S.**

El Mayordomo **CARLOS LUTZ**

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400.5%
Londres.....	390.5—
París.....	8 ½—
España.....	317 —
Italia.....	74 —
Suiza.....	389 —
Bélgica.....	58 —
Berlín.....	400 ½—
Amsterdam.....	0.40 ½—

NOTA.—El Internacional tenía ayer las liras al 73, las pesetas al 316 %, pero los francos belgas al 59 con un punto más.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la **PREPARACION DE WAMPOLE** pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

La Santa Biblia

Como un acontecimiento bibliográfico se puede estimar el laudable esfuerzo llevado a cabo por la Casa Editorial Revista Católica, de El Paso, Texas, al editar la Biblia Sagrada, en español, en forma manual, con anotaciones especiales para las circunstancias actuales del mundo.

Es la primera vez que se hace una edición española de un solo volumen, tan manejable y bien presentado. Sus dimensiones son 7 ½ x 5 pulgadas, empastada en negro, con planchas doradas, cubierta flexible conteniendo XVI páginas de Introducción y 1550 páginas de texto, pero impresas tan nitidamente en papel especial, que el volumen solamente tiene un espesor de 1 ½ pulgadas.

Indudablemente que con esta edición de la Biblia en forma manual, a precio relativamente económico; y con las explicaciones tan claras y convincentes para todos, los beneficios morales que reportará a la población religiosa de habla española del Continente, serán muy grandes.

Los pedidos que deseen hacer los interesados pueden dirigirlos ya directamente a la Revista Católica, P. O. Box 1572, El Paso, Texas, EE. UU. de A., ya a este periódico. En el primer caso les encargaremos que mencionen que han visto en nuestra publicación la noticia relativa, al girar la suma de \$3 00 (tres dólares) moneda americana que importa el interesante libro; pues haciendo mención de nuestro periódico pueden obtener la ventaja de recibirlo franco de porte, lo mismo que pidiéndolo por nuestro conducto.

Esta edición de la Biblia hecha por la Revista Católica, está conforme a la traducción del Ilmo Sr. D. Félix Torres Amat, de la versión de la Vulgata latina, y naturalmente tiene las aprobaciones y recomendaciones de la autoridad eclesiástica.

Nos informan que la segunda edición está ya en prensa.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

Adoración Nocturna de San José

Los días 16, 17 y 18 se celebrarán las misas de reglamento en sufragio de la cooperadora Sebastiana Vargas (de San Pedro) en la Capilla del Seminario, a las 6 horas.

Los días 19, 21 y 22 las misas en sufragio del socio Federico Villalta, a la misma hora.

Se ruega la asistencia a los socios.

Ecos y detalles

—La reparación de cloacas obstruidas se realiza inmediatamente por la Jefatura de Sanidad, pero cada propiedad queda afectada al pago del trabajo, \$ 50, \$ 10 según el caso y en los recibos trimestrales de impuestos se hace el cargo.

—En la sesión de mañana (jueves) se resolverá definitivamente en Vías públicas la ratificación del contrato de piedra quebrada con don Francisco Jiménez Ortiz.

—El Ejecutivo ha recomendado muy favorablemente el empréstito de 400 mil colones para mejoras sanitarias de la cañería. A última hora hemos sabido que una firma europea quiere hacer todos los trabajos. En ese caso conviene una licitación.

Notas Varias

Los vecinos de Desamparaditos, dependientes del distrito de Barbaças han solicitado se erija esa localidad en distrito independiente. El Sr. Gobernador ha informado favorablemente en este asunto.

Don Santos Penón, de origen español ha solicitado carta de ciudadanía costarricense.

La Cooperativa Constructora tiene iniciadas algunas gestiones para tomar las casas que el Gobierno construyó para vender a plazos a familias pobres.

Los Sres. Rudin y Jiménez están construyendo un barco de 150 toneladas en el astillero de su propiedad en Pueblo Nuevo de Puntarenas.

En Orotina se construirá un nuevo local para Cárcel.

Se construirá en Moravia un edificio para oficinas municipales y del Gobierno.

El Sr. Abel Rojas, vecino de Ajuela, ha sido favorecido en el último sorteo de la Cooperativa Constructora.

En Turrialba se construirá un edificio de Mercado.

Queso con Chile
Salmones
Mortadella
Importación directa
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

El Concejo Municipal de Nueva York, reza

El actual Concejo Municipal de Nueva York, es el primero entre todos los Municipios modernos, que comienza sus sesiones rezando.

El R. P. Cashin que, no obstante, su condición eclesiástica y católica, es miembro del Municipio neoyorquino, es el que recita las oraciones, respondiéndole los demás.

Esta práctica la propuso el concejal católico Mac Kee, y fué aprobada por el Concejo.

Los concejales, entre los que hay muchos de distintas confesiones no católicas, eligieron por votación al padre Cashin para oficiante.

Y todos los concejales, inclinando la cabeza y con mucho respeto, toman parte en el rezo con que abre sus sesiones el Municipio de esta ciudad, que cuenta con seis millones de habitantes, y es la mejor organizada y administrada del mundo.

He aquí un ejemplito que recomendamos a los países latinos, donde raro es quien no se avergüenza de invocar pública y corporativamente a Dios, así andan las cosas.

Marítimas

Puntarenas 14.

Hoy a las 9 horas fondeó el vapor norteamericano "Corinto" de 1161 toneladas, procedente de Cristóbal con 2 días de mar, 50 tripulantes, Capitán T. K. Oaks y consignado a Felipe J. Alvarado, & Co. Sin pasajeros. Carga 2089 bultos, con 119 toneladas, correo 2 sacos, 1 paquete.

ABELARDO LOBO
Capitán de Puerto

San José, junio 14 de 1926.

Limón 14.

El 13 a las 21 hs. zarpó para Bostón vía directa el vapor norteamericano San Mateo de 1878 tons. Capitán Edwin H. Hill, Trips. 44 y despachado por U. F. Co. Sin pasajeros. Carga 41572 racimos de bananos, 101 guacales de piñas, 1 guacal de limas. Sin correo.

A. S. REES,
Capitán de Puerto

United Fruit Company
Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Iglesia de La Soledad en San José

Exhibición de una bellísima Imagen de la Asunción de la Virgen

Próxima fiesta de su bendición y estreno para el culto público

Se avisa a los fieles católicos y admiradores del arte cristiano que ya está en exhibición por unos días en la Iglesia de La Soledad la bellísima imagen de la Asunción que desde hace muchos meses viene elaborando el afamado escultor nacional don Manuel María Zúñiga R. Es su obra más valiosa y lo mejor que aquí se ha producido. Es el producto del genio artístico, de la fe, de la experiencia y del estudio detenido del asunto. Creemos sinceramente que nada mejor vendría del extranjero. Mil felicitaciones y muy merecidas recibirá unidas a las nuestras el distinguido escultor. El domingo 4 del próximo mes de Julio se hará la bendición solemne dando a conocer a tiempo el Programa respectivo.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA